

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8281

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 25 DE ABRIL DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:—E. Sr. Calañas no esplanará en la sesión de mañana su anunciada interpelación al ministro de Hacienda sobre el último préstamo hecho al Tesoro por el Banco de España, limitándose a dirigir nuevas preguntas al señor marqués de Orovio, y reservándose formular otro día una proposición incidental sobre el asunto.

Aunque probable, no se sabía firmemente esta tarde si en la sesión de mañana se pondrá a discusión el acta de Barcelona.

Mañana a las dos de la tarde se reunirá en la sección cuarta del Congreso la comisión que ha de dar dictamen al proyecto de ley de imprenta.

Se cree que el dictamen quedará redactado del miércoles al jueves próximo, y una vez conocido, redactará el Sr. Balaguer su voto particular, que presentará antes del sábado.

Los debates sobre imprenta no empezarán hasta la semana próxima.

En contra de la totalidad del dictamen al proyecto de ley de imprenta, consumirá el primer turno el Sr. Leon y Castillo, el segundo el señor Barca, el tercero el señor marqués de Sardoal y el cuarto el Sr. Pidal y Mon.

El 7 del próximo mes llegará a Madrid la embajada annamita. El embajador es un gobernador de su país muy ilustrado; le acompañan un individuo de la real familia, otra persona importante y un sacerdote católico, que cuenta en su familia 18 mártires sujos 200 años que profesa dicha religión. La servidumbre se reduce a seis personas.

En breve publicará la *Gaceta* la convocatoria para proveer por concurso ocho plazas del colegio de la Union de Aranjuez, destinadas a la educación de huérfanos de padres militares ó patriotas muertos en defensa de la nación.

La *Voz Montañesa*, de Santander, correspondiente al domingo, publica el siguiente artículo bajo el epígrafe de «La catástrofe de ayer»:

«De un acontecimiento dolorosísimo leemos que dar hoy cuenta a nuestros lectores; de un acontecimiento terrible, que acaba de llevar el luto a multitud de familias y la consternación a todo el vecindario de esta capital, que no recuerda en siniestros marítimos como el que vamos a describir, otro que le iguale, tanto por el número de víctimas que ha ocasionado, como por las circunstancias verdaderamente imprevistas que en él han concurrido.

Amaneció el infausto día de ayer con una bellísima temperatura, reinando una ligera brisa del Nordeste, y salieron a la pesca, como de costumbre, 23 lanchas mayores, 7 barquillas y una trainera del cabildo de mareantes de San Martín de Abajo, sin contar el número de embarcaciones que, sin pertenecer a dicha agrupación se dedican también a las peligrosas faenas de la mar, quedando solo en el puerto, de las correspondientes al cabildo, una lancha de las de pesca de altura, cuyo patron no quiso salir, según nos han manifestado.

Serian las diez de la mañana cuando varió el viento, empezando a soplar el Sur, aunque suavemente, y así continuó hasta las doce del día, hora en que de una manera inesperada, sin señalarse el barómetro, una manga de viento huracanado del Noroeste se dejó sentir con extraordinario ímpetu, descendiendo de tal modo y tan repentinamente la temperatura, que no hubo intervalos graduales entre el calor y el frío.

En los tres cuartos de hora próximamente que duró tan violento temporal, se presagiaba por todos alguna desgracia a los infelices pescadores, a quienes había cogido en el mar aquel imprevisto cambio de temperatura.

¡Ay, que pronto la triste realidad vino a justificar el fundamento de aquellos temores!

A las tres de la tarde empezaron a entrar en el puerto algunas de las lanchas que tuvieron la fortuna de salir a la mar antes de los peligros que acababan de correr, y por ellas se supo el naufragio de una barquilla tripulada por nueve marineros, de los cuales se habían salvado dos de una de las primeras, creyéndose que habrían parecido los restantes; pero ignorándose además la suerte que habría cabido a tres lanchas mayores y tres barquillas que no habían llegado al puerto ni se sabía donde paraban.

La noticia circuló por toda la población con la velocidad del rayo, y un numeroso gentío se trasladó al muelle, con la ansiedad pintada en los semblantes y con la avidez de enterarse de las proporciones del siniestro.

Nos faltan animos para describir el espectáculo conmovedor de aquellas mujeres llamando con gritos desgarradores a sus esposos y a sus hijos, cuya suerte ignoraban todavía; aquellos marineros de atezado rostro, que en las tripulaciones de las lanchas, que no habían llegado aun, tenían hermanos, hijos, ó padres, a quienes consideraban ya perdidos para siempre. Así es que cada vez que asomaba por la embocadura del puerto algun

remoicador de los que había salido a recorrer la costa, todo el mundo corría en alas del deseo de saber noticias de los naufragos, pero nada... los remoicadores volvían al puerto sin haber visto ningún objeto en la inmensa soledad del Océano.

¡Qué momentos tan terribles! ¡Qué dudas tan atroces! ¡Qué incertidumbre tan espantosa!

Antes de oscurecer, entraron en bahía remoicados, una goleta inglesa y un bergantín español. ¿Traerían a bordo alguno de aquellos infelices? El desengaño sucedía bien pronto a la esperanza. ¡No quedaba ninguna!

Aquellas pobres mujeres, locas por el dolor, sometidas a impresiones tan horribles, desesperadas por tan inmenso infortunio, se agoraron ante la comandancia del puerto buscando responsabilidades que, en nuestro concepto, como en otro lugar de este número demostraremos, no existían. De todos modos; ¿quién disculpa las explosiones del espíritu cuando la desesperación se impone por la inmensa desgracia que la produce?

Supose al oscurecer que dos naufragos de una de las lanchas, cuyo paradero no se sabía, se hallaban en San Pedro del Mar, noticia que comunicó el alcalde de este pueblo a la comandancia de marina. Estos infelices habían conseguido llegar a tierra en un estado deplorable, agarrados a los palos de la embarcación que tripulaban. Otro de la misma lancha vino a pie desde el mismo pueblo y se presentó en la comandancia, observándose que venía trastornado por un golpe que había recibido en la cabeza.

Finalmente, a las nueve de la noche se concocian ya las gigantescas proporciones de este trágico acontecimiento.

Héias aquí tal como han llegado a nosotros por conducto enteramente fidedigno: hé aquí la terrible estadística que arroja esta inmensa catástrofe, que hará el día de ayer una fecha tristemente memorable en los fastos de la capital de la Montaña:

Las embarcaciones perdidas han sido:

Una lancha de pesca de altura, patron Don José Onegui, con 15 tripulantes.

Una idem, idem, patron D. Pablo Rasinas, con 11.

Una idem, idem, patron D. Visente Poindura, con 16.

Una barquilla, patron D. Pablo de la Gándara, con 9.

Una idem, idem, patron D. Benigno Lopez, con 5.

Una idem, idem, patron D. Francisco Busteio, con 5. Total, 61.

De estos se han salvado:

Pablo Gándara y otro de su tripulación llamado José Rey, que fueron recogidos casi exánimes por la lan-

cha que mandaba D. Juan Rodríguez, la cual, según la declaración de sus tripulantes, tuvo cogido a otro desgraciado, a quien una ola le arrebató antes de conseguir trasladarlo a bordo.

Donato Gonzalez, Manuel N. y Mateo Martinez, de la lancha de Pablo Rasinas, que se salvaron, como más arriba decimos, en la playa de San Pedro del Mar, siendo conducido el primero en una camilla al hospital, quedándose el segundo en aquel pueblo y viniendo el tercero por su pie a la comandancia de marina.

De modo que las víctimas que se conocen hasta hoy de este espantoso siniestro, deducidos los que se salvaron, asciende al considerable número de cincuenta y seis, temiéndose aun que sea mayor todavía, porque no hemos hecho mención de algunos botes, de los que sin pert. necer al cabildo de mareantes, faltaban también en el puerto, según nos aseguran.

La goleta inglesa que entró ayer por la tarde recogió también a bordo a dos individuos que iban en un bote, el cual fué abandonado para salvar sus vidas, aprovechándose de la aproximación del citado buque.

Son tantos y tan interesantes los detalles que nos refieren, que no sabemos si nuestra memoria nos permitirá consignarlos todos.

Nos dicen que una de las infelices que han perdido a su esposo es la tercera vez que se queda viuda por siniestros de esta naturaleza.

Hay otra que tiene que llorar la muerte de su esposo y de dos hijos, tripulantes en una misma lancha.

El patron Vicente Poindura parece que se resistía a salir al mar y que estando ya todos sus tripulantes en la lancha fué instado varias veces para que les acompañase, hasta que venciendo su resistencia, accedió por último. Dicese que este infortunado manifestó antes de anoche en el seno de su familia presentimientos de morir ahogado, y que había dicho también que era la última vez que salía a la pesca de altura, porque pensaba dedicarse a la de dentro, con la cual se proponía ganar lo suficiente para el sustento de su familia.

Otro de los naufragos era la primera vez que salía al mar.

La lancha de Rasinas ha quedado montada sobre las rocas en la playa de San Pedro.

El señor alcalde D. Tomás Agüero, en cuanto tuvo aviso de que en San Pedro del Mar había tres naufragos, dió orden de que se trasladaran a dicho pueblo el teniente de alcalde señor Salanes y el concejal D. Ramon Cabrero, con los facultativos Sras. Barbáchano y Lopez Peredo.

Después por orden de dicha autoridad visitó el Sr. Poindura a varias pobres mujeres que con tan triste acontecimiento sufrieron fuertes accidentes.

Las calles Alta y Rio de la Pila, que son las que habitan los pescadores, presentaban anoche un aspecto que es imposible describir. Los lamentos de las familias de los naufragos partían el alma. ¡Qué cuadro tan desgarrador!

Omitimos otros detalles que nos suministran a última hora, por no hacer más extenso este artículo; pero ya los iremos consignando en los números sucesivos, con los demás que podamos ir adquiriendo acerca de esta catástrofe, superior a todas las conocidas hasta la fecha en la costa de Santander.

Ahora terminaremos estas mal pergeñadas líneas—en las que más que de la forma nos hemos cuidado de dar a nuestros lectores cuenta de todo, con estricta sujeción a los informes autorizados que hemos recibido—es citando los generosos y caritativos sentimientos del público de esta capital en favor de las viudas y huérfanos de esos pobres marineros que tan trabajosamente ganan el sustento para sus familias, luchando con los elementos y contra todo género de contrariedades, para venir, por último, a encontrar su tumba en el fondo de ese insaciable Océano, precisamente cuando sus existencias eran más necesarias a sus ancianos padres ó a sus inocentes hijos.

Contando, pues, con la inagotable caridad del público santanderino, terminamos por hoy esta triste reseña, abriendo una suscripción con tan glorioso objeto.

—Santander, 21 (noche).—Las familias de los naufragos, en número de 300 personas, en su mayor parte mujeres, niños y ancianos, han recorrido la playa desde los primeros momentos, y se han dirigido desesperados a la casa del capitán del puerto, dando gritos contra esta autoridad por suponer equivocadamente y en las angustias del dolor, que pudiera ser responsable de la catástrofe de las lanchas. Decían para esto que había dado permiso a los pescadores con objeto de que estos pudieran salir a la alta mar, pero olvidaban que el capitán del puerto no podía oponerse a este deseo de los pescadores, porque se lo prohiben las disposiciones vigentes, y faltaba a ellas hubiera sido atentar contra los derechos de los dueños de las lanchas.

Antes de la tormenta el tiempo era bonancible y hermoso; la rachada duró 35 minutos próximamente, y volvió a quedar la costa serena y tranquila.

— 410 —
pon en que esperaba hallar en todas partes a su hermosa desconocida.

Reflexionó que era mas probable encontrar ahora, que hacían días hermosos, a una jóven en el paso, que cuando él la buscaba entre lluvia y niebla.

La temperatura parecía convidarle aquel día a pasear: era uno de esos días tibios y nublados, cuya seducción es irresistible, sobre todo si pertenece a esa época del año, en que los árboles empiezan a vestir su verde ropaje y el perfume de las primeras violetas embalsama el ambiente.

El jardín de las Tullerías, al cual se dirigió el conde de Bonnacourt, presentaba un golpe de vista encantador: los almendros estaban poblados de flor, y los copudos castaños empezaban a vestir su gala, contrastando el verde de su ropaje con los ramos de lilas y las varas de jacintos que, a corta distancia del muelle, encantaban la vista y el oído.

— 411 —
to. Todo allí tenía un aspecto de fiesta, y si Gabriel no hubiera estado en una situación de espíritu tan poco risueña, se hubiera entregado a una de esas impresiones de entusiasmo admiración, que trasportan el alma de la tierra al cielo.

Aun eran pocos a aquella hora matinal los concurrentes, pero el conde de Bonnacourt advirtió con secreta satisfacción que se componían los asistentes mas de personas de la clase media que acuden a gozar de la hermosura del día, que de la elev. ta que van a admirar y ser admiradas. Gracias a esta observación se entregó mas confiado a su preocupación, y recorrió en distintas direcciones el jardín, siempre soñando con descubrir un sombrero gris.

Acababa de sentarse en el ángulo que forma la zónea calle transversal con la que conduce de la verja que dá al Puente Real, a la que se abre en la calle de Rivoli, cuando creyó

— 412 —
con vencerse de que toda pertenecía a la clase media y trabajadora. Muchas nodrizas, criadas con los niños de sus amos, mujeres del bajo comercio, aunque acaudaladas, hombres mal vestidos, y algunos grupos de estudiantes que discutían sobre el mérito coreográfico de alguna celebridad femenina.

Gabriel, a quien su instinto dijo desde luego que la interesante jóven que acababa de causar tan honda impresión en su alma, pertenecía a una clase humilde, pensó que no sería difícil encontrarla entre aquellas modesta concurrencia que estaba allí como en su casa.

Buscóla, pues, con ansiedad, y gozaba todo con una confianza que no sentía hacía muchos días; y a fuerza de buscar, apercebido en uno de los bancos, y siempre con su calceata entre manos, a la rolliza aldeana que acompañaba a la jóven en el museo y en el boulevard.

Estaba sola, y esta circunstancia

— 407 —
para ocultar su mal, aumentaba la agitacion de su espíritu. Acariciaba mil proyectos a cual mas quiméricos, y ya se prometía regresar cuanto antes a su país, ya emprender un largo viaje que durase cuatro ó cinco años, ya tomar parte en una guerra de honor nacional si se convocaba, como la que acababa de tener término en la Crimea. Era la primera vez que su alma sentía con vehemencia.

A las nueve de la mañana siguiente, Gabriel entró, como de costumbre, en el despacho de Mr. Lalonde, que le encontró mas demudado que de costumbre.

— ¡Me desesperais, señor conde! dijo Lalonde verdaderamente alarmado por el aire abatido del jóven. Necesitaria una prueba que os diese ánimo, y por desgracia no la tengo a menos que no tengais mi conviction por tal.

— ¡Siempre lo mismo! ¡Ni una frase mas! ¡Ni una esperanza! respondió Gabriel con amargura.

De Laredo telegrafian participando haber naufragado dos lanchas con 42 hombres cada una, sin que haya noticia de que se haya salvado uno solo de los 24.

Otra lancha tripulada tambien por otros 12 hombres, ha desaparecido del puerto sin que se tengan noticias de su paradero.

En Castro Urdiales, Suances, San Vicente de la Barquera y otros puntos de la costa, han ocurrido tambien desgracias, pero se ignora cuales son hasta este momento (10 y 40 de la noche).

La sucursal del Banco en esta capital ha entregado 4000 pesetas para atender a las más perentorias necesidades, y costeará una funcion de iglesia por los muertos.

El Sr. Moyano ha presentado á la base 11 del proyecto de instruccion pública la siguiente emienda. Dñe dice: «El estado sosteniendo las Universidades», deberá decir: «El Estado sosteniendo las actuales Universidades.»

La comision nombrada por los diputados de las provincias mineras someterá mañana á la aprobacion del señor ministro de Hacienda la fórmula que ha acordado para que se recaude el nuevo impuesto, sin irrogar perjuicios á tan importante industria.

La comision fija en la cantidad de 1500000 el impuesto de superficie, y propone que el resto, hasta cubrir la cantidad presupuestada, se recaude por medio de concertos entre los dueños de las minas.

Variedades.

CON MOTIVO DEL ANIVERSARIO DE LA SOCIEDAD DE OBREROS

Hoy es el aniversario que celebra con gran pompa esta sociedad de obreros que fué formada en buen hora, y justo es que tributemos gratitud, respeto y loa, á que inició el pensamiento, al que despues le dió forma, al que os dirige acertado, á esa voluntad que brota de las almas cordobesas, que siempre se vieron prontas á la virtud y al trabajo si á la caridad se asocian. Si, mis leales obreros, alzad la frente orgullosa, que bien levantarla puede el que tiene á Dios por norma, el arte por abolengo y la honradez por historia. Con la religion por guía todos los males se afrontan, los peligros se conjuran, y los gozes se amontonan. Con la conciencia tranquila aunque la mano callosa, con la mirada en el cielo aunque á los pies no haya alfombras, puece en la tierra del arte ser feliz aquel que logra con un oficio modesto las virtudes que confortan. Que siempre fueron famosos nuestros artistas, denotan ese suberbio crucero que envian templos de Roma, ese cerco en que Corn jo dejó ete: na su memoria, el puente de Julio César,

las filigranas famosas y los preciosos curtidos que aun llaman cueros de Córdoba. Y hoy, en los presentes tiempos, no veis como toda Europa viene á buscar los estuches de elegante y bella forma, que hechos en pobres talleres guardan riquísimas joyas? «Con el sudor de tu frente has de ganar lo que comas» dicen prec ptos cristianos. que así el cristianismo abona al que del trabajo vive; que es el trabajo una gloria. No es inferior el obrero á aquel que arrastra carroza, que viro Jesús al mundo á nivelar las personas. Y vuestros chatos sombreros valen mas que los de copa, si es que esos cubren cabezas donde maldades se forjan; y vuestras pobres chaquetas no desmerecen por cortas, si abriga pechos leales con acciones generosas. Bien lo sabéis, el barciz no es lo esencial de la obra. Amparar á compañeros cuando un achaque los postra, llevar consuelo al enfermo que en el lecho se acogeja, socorrer al desvalido con una santa limosna, son verdaderas virtudes que mil lágrimas ahorran, que gratitudes conquistan y dan lin pia ejecución que Dios firma desde el cielo con signos que no se borran. Por eso os digo al principio que alzéis la frente orgullosa que bien levantarla puede el que tiene á Dios por norma, el arte por abolengo y la honradez por historia.

JOSÉ JOVER Y PAROLDO,
Marqués de Jover.

Gracetillas.

Autoridad.—En el tren correo de ayer regresó á esta capital el Ex celentísimo señor D. Enrique de Leguina, digno Gobernador civil de esta provincia, con su distinguida esposa, y en el mismo día tomó posesion del Gobierno, que ha desempeñado con laudable celo el Secretario Sr. Cánovas y Gimenez.

Contra la hidrofobia.—Entre todos os preservativos que se ven en los periódicos contra este terrible mal, no conocemos ninguno que se pueda comparar por lo eficazísimo con la aplicacion de la estrigibira á los perros vagabundos, como ayer se hacia á las primeras horas de la mañana.

El vigía.—Catástrofes las borascas—en Santander prodigaron.—No habrá borascas en Córdoba, pero si se oyen los truenos.

Ovacion.—La señora Castañon, que cada día conquista en el público que asiste al Teatro Principal simpatis mas justas, fué anteanoche estre pitosamente aplaudida en la zarzuela Campanone, y muy especialmente en el rondó del último acto, en que consiguió un verdadero triunfo. E: Sr. Cubas tambien obtuvo aplausos numerosos y muy merecidos, así como agradaron mucho los Sres. Ruiz Madrid y los demás artistas. El baile, en que el Sr. Lloret tuvo que repetir su magnifico solo de pandereta, y la pieza que hizo reir mucho, completaron la

tercera y muy variada funcion del abono.

Tres apredices.—En los pasados dias habia desaparecido una pava en el molino de San Rafael, un capote en la huera del Rey, una perdic con su jaula en la calle de la Banda y algunas otras cosas en diversos puntos. Ayer, despues de muchas pesquisas, los agentes de órden público de primera clase D. José Imbernon y D. Antonio L. Lopez consiguieron encontrar las anoras de estos escamoteos y trasladarlas á la cárcel pública. Estas infelices eran ni mas ni menos que tres muchachas que gracias al abandono de sus padres han empezado bajo tan brillantes auspicios la carrera del mal.

Para estúdes.—Al ver en los pasados dias medir el suelo muchas personas á causa de la cera que dejó en las calles el piso de la procesion del Santo Entierro, hemos tratado de averiguar el por qué no se habian evitado estos percances; y hemos sabido que se hallaba en la debida anticipacion convenientemente preparada la arena que debia estenderse por la vía pública, pero que esta operacion se suspendió en vista de los aparatos de lluvia que se presentaron, y que podian haber dado lugar á que se hubieran obstruido las cloacas y á que las calles se convirtieran en un inmenso lodazal. Con gusto publicamos estos hechos, que prueban el celo de la comision del municipio que tuvo en cuenta al suprimir la arena que muy bien podia ser peor el remedio que la enfermedad.

Pecunia.—En la seccion de Variedades de este número verán nuestros lectores el bellissimo romance leído por el Sr. Marqués de Jover en el Circolo de obreros, cuya lectura nos releva de todo enoio.

Mona gallega.—Las habitaciones del Galapago sirvieron anteanoche de alojamiento á un gallego que convertido en bota de vino alborotaba á su modo en la Corredera. El rico montillanes capaz de levantar de cascos hasta á los assudos hijos del Miño.

Misterio.—Al amanecer hace dos dias se veia en la calle de Fernando Colon una mancha de sangre cuyo rastro continuaba por la de Mas Luis hasta la calle de San Fernando. No se sabe más ni menos, y la verdad es que esto puede ser a go ó nada.

Reedificacion.—Se trata de realizar las obras necesarias en la armadura de la iglesia parroquial de San Lorenzo, cuyo deplorable estado ha hecho que se cierre al culto aquel hermoso templo, uno de los monumentos mas notables de esta capital. Con objeto de allegar recursos para esta obra importantísima, recorre las casas de este vecindario una comision compuesta de los eclesiásticos Señores D. Camo Llaor y D. Angel Redel, Rector interino el primero y coadjutor el segundo de la espresada parroquia, y del Sr. D. Mariano Montesiños, piadoso é importante feligrés de la misma. Segun nuestras noticias la cantidad recogida hasta ahora es ya bastante respetable, y es de creer que gracias al celo de estos señores y continuando los donativos de la poblacion entera tal como hasta aqui, podrá rea-

lizarse la obra, se habrá salvado uno de nuestros más interesantes recuerdos y habrá un templo mas abierto al culto católico.

Continúa.—Otros tres mendigos de paga fueron detenidos ayer por los municipales. Este es un servicio en el que no debe de haber descanso.

La primavera.—Aye como en los dias anteriores tuvimos de todo: nubes, sol, vientos, serenidad y lluvias. Las sementeras dirán: «Venga de ahí»

Subasta.—En el juzgado de la izquierda de esta capital se subasta el dia diez de Mayo el cortijo llamado Nublos, del término de Hornachuelos, retasado en setecientos sesenta y ocho mil cinco reales vellon.

Memorias.—Hoy. —1198.— Muere el rey de Aragon D. Alfonso II. **Parto de las montes.**—Anteanoche se oyó un ruido extraño en una casa de la calle de la Madera Alta. Inmediatamente acudieron los serenos y se procedió al reconocimiento de toda ella y al mas escrupuloso registro, resultando que nada habia que pudiera considerarse causa de alarma. Sin duda la habilidad de algun gato fué causa de tal susto.

Buen proceder. Las alumnas de la Escuela Normal han costeado varias misas en la Iglesia de San Pablo por el alma del que fué su distinguido catedrático Don Juan Gerónimo Orellana.

Carros.—Para los de carreteras se destinan este mes de fondos de la provincia noventa y siete mil seiscientas noventa y cinco pesetas y dos céntimos.

El vimiento.—Háblase de una próxima combinacion de jefes económicos, en que figurarán los de varias provincias andaluzas.

Regreso.—Ha llegado á Madrid el señor marqués de Gabra.

Relacion.—Se ha publicado anteyer en el periódico oficial de esta provincia la relacion de las fincas embargadas en el tercer trimestre del actual año económico y administradas por la Hacienda.

Sociedad minera.—Hoy es el dia designado para la subasta en la Administracion económica de las minas de Córdoba, Montoro y Villaviciosa que tenemos anunciadas.

Rebo.—Otro de caballerías ha tenido lugar últimamente en el término de Santael.

Por oposicion.—Ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Puente Genil Doña Enriqueta Perales y Borrego.

Acuerdos.—Anteyer se publicaron en el Boletín oficial los tomados por la comision provincial el dia quince de Marzo último con motivo del ingreso de los quintos en caja.

Arriendo.—El de las especies de consumo de Montarque y Ahora se subastan el dia veintiocho.

No es esto.—El juzgado de Posadas llama por edictos al que se crea dueño de un jumento de cinco cuartas y ocupado á los que se cree autores de su robo.

Feria.—Hoy principia la de Mairena adonde se han trasladado todos los que no han hecho sus negocios en la de Sevilla en la que no han faltado algunos particularmente en el gana-

do caballar, si bien los precios todavia han sido bastante elevados.

Aula.—Se ha declarado vacante la escuela de niñas de Conquista, por no haberse presentado la Doña Rafaela Luque á tomar posesion de ella.

Venta.—Va á procesion á la de los cajones de pino procedentes de tabacos que existen en los almacenes de esta capital y en las administraciones subalternas de la provincia.

Amillaramiento.—Hasta el dia veinte y siete se halla en Baena de manifiesto para las reclamaciones.

D'misiones.—Ha sido admitida la del ayuntamiento de Ronda.

Premios.—Anteyer se habrá verificado en Sevilla la distribucion de los premios otorgados á la Exposicion de ganados. Los premios son veinte y uno, contándose entre ellos uno de S. M. el Rey para el mejor caballo semontañol de pura raza española; otro de la Princesa de Asturias para la mejor pira de yeguas de vientre, tambien de raza española, y cinco de la Direccion de agricultura y otros de la de caballería, Maestranza de Sevilla, diputacion y ayuntamiento.

Plaga.—El término de Jodar (Jaen) ha sido invadido por la langosta. El secretario de aquella diputacion ha marchado al mencionado pueblo, con objeto de informar acerca de las proporciones en que se ha desarrollado.

Carretera.—El catorce de Mayo se subastarán las obras de los trozos primero y segundo de la carretera de Leja á Torre del Mar, presupuestadas en trescientas sesenta y seis mil quinientas noventa y seis pesetas veinte y siete céntimos.

Remesa.—El lunes se envió á Paris la décima octava expedicion de objetos destinados á la Exposicion.

Vapor.—Procedente de Cuba y Puerto-Rico fondó el domingo último en Cádiz el vapor correo «Habana»

Apaga y vámonos.—La *Gazzetta d'Italia* refiere un crimen espantoso que se ha descubierto en España. Un barbero, segun el colega florentino, degollaba cuando nadie lo veia á los que iban acudiendo á servirse de la peluquería y proporcionaba los cadáveres á un pastelero que los utilizaba para sus mercancías. La *Gazzetta* dice que el crimen habia sucedido en Aranjuez, que está en Andalucía, y que los reos Pedro Romanes y Juan Murena van á ser ejecutados en breve. Ni Aranjuez es Aranjuez, que es Aranjuez, que está en Andalucía, ni se ha cometido tal crimen ahora ni nunca en España. Esa historietita anda en una coleccion de causas célebres, y se supone ocurrida en Paris en el siglo XII ó XIII.

Socorro.—Del fondo de calamidades públicas han sido destinadas por el ministerio de la Gobernacion cinco mil pesetas para los labradores del campo de Jodar (Jaen) por los daños causados por la langosta.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudacion de contribuciones.

Provincia de Córdoba.

La Recaudacion de este Establecimiento anuncia á los contribuyentes de esta capital y su distrito tributario que en el dia 4.º al 15.º del próximo mes de Mayo procederá á la cobranza de do-

No por cierto no es siempre lo mismo, añadió enérgicamente el escribano, porque desde hace algunas semanas que me otorgáis vuestra confianza, no he hecho ningun descubrimiento contrario al logro de vuestras esperanzas.

—Y qué me importa, si tampoco habeis descubierto nada favorable? El notario abrió por dos veces la boca como si quisiera decir algo y en efecto gana se le pasaba de ello; pero se contentó con absorber uno despues de otro tres polvos de rajé y guardar silencio. No estaba seguro de vencer la resistencia de Kermingan. Gabriel an cesado por aquel silencio, que era una respuesta afirmativa á sus temores, exclamó:

—Perdonad si os importuno, pero la vida que hego de un mes á esta parte me es irresistible. ¡Si al menos me hubierais dado la seguridad de verle un día.

Mr. Lloredo, aunque notario de

girse al Louvre, cuando vió venir hacia él un ómnibus verde con listras rojas, igual al que habia visto tomar á su desconocida la segunda y última vez que la vió.

Sin reflexionar en la inutilidad de su paso, subió, y despues de informarse de la direccion que llevaba, dijo que queria bajarse en la primera entrada del Luxemburgo, lo que realizó veinte minutos despues.

Llegado á su improvisado destino, el conde hizo lo que acababa de hacer en las Tullerías; visitó el jardín en aquellas partes mas frecuentadas por los aficionados á las flores, y despues empezó á recorrer las solitarias calles de tilos, acabando por visitar las partes frecuentadas solo por la clase humilde de Paris, la que mira hacia el Observatorio, cerca del puente, donde termina la calle del Este.

Allí habia mas concurrencia que otros dias; pero no habia mas que fijar en ella una rápida ojeada, para

reconocer á lo lejos, por su elevado talle y magistoso andar, al anciano breton, su amigo.

Daba el brazo á una mujer jóven, á juzgar por la viveza de sus movimientos; pero de la cual no era fácil distinguir el rostro, á causa de la distancia que del jóven los separaba.

—¡Sin duda es su nieta! se dijo Gabriel. Si le hablo me querrá presentar á ella y no estoy de humor de presentaciones.

—Y hecha esta reflexion, dejó su sitio para internarse en una de las calles mas sombrías.

Pasó por el terrazo de orillas del lago, y cuando llegó á la salida que dá frente al grand manelle, dirigióse hacia los Campos Eliseos, sabiendo por la calle de la derecha hasta la barrera de la Estrella, y regresando despues por la calle de la izquierda hasta el puente de la Concordia.

Allí pensó tomar las calles y diri-

de sus primeros años, conocia bien los trámites de la pasión, y no se atrevia á contestar á Gabriel: «¿Vereis y entre tanto vivid seguro de que es digna de vos? porque una vez en el término de las cosas, Gabriel mas que no se hubiera consentado averiguándolo todo. Encorrons, pues, en su habitual prudencia y exclamó:

—Imposible me es contentaros, porque vos me pedis certidumbres y yo no puedo ofreceros mas que presunciones. ¡pero si supierais la esperanza de éxito que me animo! Concededme solo algunos dias de paciencia.

—Pues bien, sea; pero al despues de ellos no tenéis aun nada que decirme, me vuelvo á mis queridos valles y Paris no me volverá á ver en su recinto.

—Dichas estas palabras salió del despacho, y en vez de volver á almorzar á su casa, lo hizo en el primer restaurant, propiéndose ir por Paris á quel día como en los días

del importe del 4.º trimestre de las contribuciones Territoriales e Inmateriales; según las cuotas respectivas en el repartimiento de las mismas aprobadas por la Autoridad Económica de la provincia para el ejercicio de presupuestos de 1877 y 1878.

La cobranza se llevará a efecto por los empleados de esta Delegación, que para el efecto acreditados reclamarán las referidas cuotas en la forma establecida por las Instrucciones vigentes; y pasado el término que estas señalan, quedarán sujetos los morosos al recargo de once, cincuenta centimos por ciento, que es deber de esta Delegación proponer a la referida Autoridad, y cuya sensible gestión se espera eviten los deudores en bien del fisco público y obviación de toda clase de perjuicios.

La Recaudación del Banco de España se halla situada en la calle de los Leones núm. 2

Córdoba 24 de Abril de 1878.—Por Delegación del Banco de España, José de Méndez.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del día 24 de Abril de 1878. A las 9 m. A las 3 t. Altura del barómetro en milímetros. 747 8 746 6. Temperatura-Termómetro y humedad (metro-seca) 15 9 49 6. Id. húmedo. 13 43 8. Dirección del viento. O.S.O. S.O. Estado del cielo. Nuboso. Nuboso. Temperatura máxima del aire a la sombra. 20. Id. mínima id. id. 10. Id. media id. id. 15. Id. máxima al sol. 28. Id. mínima de irradiación terrestre. 8 9.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha. Ptas. Cts. Central. 7 56. Fuente. 243 03. Rincon. 485 28. Nueva. 482 45. Sallegos. 430 15. Matadere. 715 72. Total. 2314 19.

CUYA SUMA CORRESPONDE AL TESORO. 4075 37. A la provincia y municipio. 1075 64. A las Alcaldías. 163 18. Total igual. 2314 19. Córdoba 23 de Abril de 1878.— Bartolomé Belmonte.

Quarto aniversario. La señora Doña María de la Cabeza Careaga y Rodríguez del Manzano de Maldonado, falleció el 26 de Abril de 1874. Los señores sacerdotes que quieren aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha señora (q. e. p. d.), que se dice a diez, en la parroquia de San Juan (hoy Trinidad), recibirán el estipendio de diez reales.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma de la Srta. Doña Josefina Pineda y Alguacil (q. e. p. d.), el día 27 del actual, en la Iglesia parroquial de San Andrés, recibirán el estipendio de diez reales.

Quarto aniversario. El Sr. D. Federico Gámez y Cívico falleció el día 28 de Abril de 1874. Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia parroquial de San Pedro, en los días 28 y 29 del corriente, recibirán el estipendio de ocho reales hasta las ocho de la mañana, y diez desde esta hora en adelante.

Boletín religioso. Hoy, San Marcos, evangelista. JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, Hogar de San Jacinto, por el señor

Capellan Director, en sufragio de sus difuntos padre y hermana. —Hoy es el día designado para la visita de los Siete Altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias. —Pasado mañana dará principio en la Iglesia del convento de Capuchinas una solemne novena con sermón a Ntra. Sra. la Divina Pastora, dando principio a las oraciones. —Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnación, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy (5.º de abono.) La zarzuela en tres actos, titulada: «Mis dos mujeres.»—El baile español nominado: «La tertulia.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 8.—Anfiteatro con id., 5.—Delanteras de Paraiso, con id., 4.—Entrada principal, 4 reales.—Idem al paraiso, 2 rs. ABONO.

Signe abierto por 50 representaciones que comprenderán las de la próxima feria de Ntra. Sra. de la Salud, a los precios siguientes:

Abono por Diario. 50 funciones. Proscenios. 40 26 rs. Palcos, plateas y de luto. 30 10. Butaca con entrada. 8 4. Butaca de anfiteatro con id. 5 3. Entrada al piso bajo. 4 3.

Para los señores abonados a palcos y plateas habrá lotes de 50 entradas a 3 rs. una, que podrán adquirirse por lotes ó medios lotes, así como el importe total del abono se podrá pagar de una vez ó por mitad adelantada. La Empresa se reserva el derecho de alterar los precios diarios cuando lo crea necesario. Se abre además otro abono por las diez primeras representaciones, a los siguientes precios:

Proscenios. 30 rs. Palcos, plateas y de luto. 20. Butaca con entrada. 5. Butaca de anfiteatro con idem. 4.

Correo de ayer.

CORTES. SENADO.

Abrióse la sesión del 23 a las tres menos cuarto de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, y fué leída y aprobada el acta de la anterior. Se dió cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Montejo y Robledo recordó la pregunta que había hecho en una de las sesiones anteriores sobre un suceso ocurrido en Astudillo, provincia de Palencia, en el que ha intervenido la guardia civil. El Sr. Ochoa preguntó al gobierno si tiene noticia de un grave desman ocurrido durante la semana Santa, al pasar la procesion por delante de la casa de un pastor protestante en un pueblo de la Mancha; dicho pastor se permitió groseras frases contra la Virgen. El señor marqués de Monsalud pidió al señor ministro de Fomento enviase al Senado un expediente de varias carreteras de la provincia de Badajoz.

El Sr. Concha Castañeda leyó el dictámen de la comisión sobre el proyecto de amortizables y otro sobre la concesion de un crédito extraordinario. El Sr. Lopez Borreguero leyó el dictámen de la comisión sobre el tratado de comercio celebrado entre España y Grecia, y el relativo al tratado de comercio entre España y Dinamarca. Se leyó y aprobó el dictámen de la comisión de examen y calidades de actas, siendo aprobado y admitido como senador el Sr. Sabater.

Se levantó la sesión a las tres y cuarto, acordándose reunir el jueves próximo, y señalando para la orden de este día los proyectos de ley sobre

indemnización del buque L'Avenir y os tratados de comercio pendientes. CONGRESO.

Abierta la sesión del 23 a las tres menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Ayala, y leída el acta de la anterior quedó aprobada. Dióse cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Martínez (D. Cándido) pregunta qué medidas piensa tomar el gobierno para evitar las ocultaciones de la riqueza imponible, y gravar menos a los pueblos, citando al afecto lo perjudicadas que se encuentran por esto mismo las clases pobres de algunas comarcas de la provincia de Lugo. El ministro de Hacienda dice que este es asunto de rectificación de amillaramento y que el gobierno procurará no perjudicar a las clases de pequeños contribuyentes.

El Sr. Martínez (D. Cándido) pide al ministro de la Guerra, una lista de los jefes y oficiales de reemplazo. Al ministro de Fomento pregunta cuando se sacará a oposicion la cátedra de historia critica de la literatura española. El ministro de Fomento contesta que terminando el plazo el dos de mayo próximo, antes de aquella fecha se hará la convocatoria para la oposicion.

El Sr. Cadenas pide al ministro de Hacienda que conteste a varias preguntas referentes a las garantías que se dieron al Banco en la operacion de cuarenta millones de reales. El ministro de Hacienda dice que el préstamo referido fué una operacion ordinaria. La operacion se hizo con garantía porque el Banco no puede hacerlas sino en esta forma. Y da otras explicaciones minuciosas sobre todos los extremos de aquella operacion.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 23 de Abril de 1878. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Muy escaso interés ha ofrecido la sesión del Senado de esta tarde, reducida a ciertas preguntas y a la lectura del dictámen sobre amortizables y otro de la comisión de actas; acordando que hasta pasado mañana no se reúna la alta cámara. La del Congreso tampoco ofrece importancia, esperándose la lectura de un decreto relativo a las Vascongadas sobre exenciones del servicio militar.

El consejo verificado en la presidencia tampoco ha entrañado interés, puesto que en él nada se ha hablado de asuntos políticos, dándose cuenta de la huelga de los consumidores de gas de Barcelona, que se cree tenga un pronto arreglo. También se leyó por E. duayen un proyecto de ley orgánica para las anullas, que deberá ponerse en práctica cuando los restos de la insurreccion cubana hayan hecho su sumision.

No habiendo pues materia para noticias de relumbro, los obligados sacan una vez mas a relucir calculos sobre el porvenir, achacando a Cánovas un cansancio que a nadie ha manifestado, para venir a parar en que así que los presupuestos hayan pasado el Rubicon procurará que Posada Herrera se haga cargo de la situacion, creyéndole en la mejor disposicion para hacer unas elecciones que den por resultado una mayoría constitucional centralista, pero con una oposicion liberal-conservadora potente y en actitud de volver más adelante, cuando se haya purificado en los bancos de la izquierda, de regir los destinos del país. Como quiera que las cámaras no le hayan retirado sus simpatías ni el monarca su confianza, no es de creer que el jefe del gabinete haya olvidado que ciertos hombres no se deben a sí mismos, máxime estando a la cabeza de un partido, y por lo tanto y puesto que tal cansancio no lo ha demostrado ni aun entre sus más inmediatos amigos, la nueva echada a volar carece de crédito, a mi juicio aun para los mismos que la propalan.

Lo mismo puede decirse respecto a la version de que los constitucionales han encontrado un escollo grande en el proyecto de ley de imprenta. Los espíritus fuertes toman pretexto de que Balaguer no haya redactado aun el voto particular, para decir no le es fácil traducir el pensamiento de sus

amigos por la diferente opinion de los grupos en que se hallan divididos. Naturalmente deseará presentar el borrador al Sr. Sagasta, hoy ausente, y además, hombre de gobierno, no querrá ofrecer en nombre de su partido una libertad en este asunto que tal vez no pudiera conceder el día que fuera llamado a gobernar. Espérese unos días mas, y de seguro que los constitucionales darán en esta cuestion un mentis a los que les suponen divididos, así como a los que creen han de hacer alarde de cierto radicalismo que no tienen.

Los que pierden así el tiempo con invenciones, principian a verter la idea de disolucion del centro para el día de unas elecciones generales, madurando el propósito de union de una parte de ellos a las huestes sagastinas y otra parte a los canovistas, en lo cual tal vez acierten por casualidad; pero por el momento alimentan ciertas ilusiones que les impelerán poner en práctica un pensamiento ventajosísimo a la consolidacion y robustez de los dos fuertes bandos que hoy se disputan el poder. Bien es verdad que este es un pronóstico que a nada compromete, pues no habiéndose ocupado el gobierno de la disolucion de las cámaras, y pudiendo vivir estas según la constitucion hasta que cumplan el plazo de cinco años que aquella marca, podrían ocurrir tantas cosas en ese tiempo que viniera a convertirse en realidad un sueño feliz del novelista político que ha concebido tal pensamiento.

Causan pavor las noticias detalladas que se reciben sobre las desgracias acaecidas en la costa del mar Cantábrico.

La confianza en la paz renace, basada tanto en los esfuerzos de Alemania, cuanto en el espíritu amistoso que parece dominar en las negociaciones entre Rusia é Inglaterra para llegar a buen acuerdo. A ello podrá contribuir la necesidad que una y otra potencia tienen de atender a los negocios de casa, pues los nihilistas y fanáticos no dejan de inspirar cui

dados a los gabinetes de San Petersburgo y de Saint James. El consolidado carré a 12'95. Bonos 74. Amortizable interior 27 90. El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: El gobierno de Méjico, que alienta el patriótico propósito, siguiendo la corriente general europea, de crear una escuadra naval, planteó de un escogido personal para su armada, ha tenido la gran antena de aceptar los servicios de los Sres. Ortiz, dignísimos cuanto ilustrados oficiales de nuestra marina de guerra, para realizar y organizar dicho proyecto, haciéndoles ventajosas concesiones que honran en extremo a nuestro país.

Un colega escita el celo del ministro de Marina para que no deje de enviar una comision de marina a estudiar los adelantos que ofrece el gran certamen universal. Bilbao 22.—La diputacion provincial, e ayuntamiento y el vecindario se ocupan de allegar los medios convenientes para aliar la aflictiva situacion de las familias de los naufragos. El número de las víctimas conocido hasta ahora en esta provincia, es el siguiente: Bermeo, 95 muertos. Echaurro, 49. Lequeitio, 7. Onjarrua, 13.

Los diputados de las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya y San Sebastian celebraron ayer tarde una reunion preparatoria para acordar algunos recursos con que socorrer a las familias de los pescadores naufragos en la costa Cantábrica. Hoy debe tener lugar una reunion general con objeto de hacer decisivos los acuerdos. Parece ser que el Sr. Ahumada, actual jefe de estado mayor de esta capitania general, pasara a la secretaria de la direccion general de Estado mayor, reemplazándole en aquel cargo el Sr. Otero.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el día 26 de Mayo de 1878, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Excitante D. Gregorio Cámara, que tendrá efecto en las Casas eclesiásticas de esta capital a las doce de su mañana.

BIENES DE CORFOCACIONES CIVILES.—BENEFICENCIA. PARTIDO DE CÓRDOBA.—CORLOBA. Fincas urbanas. Mayor cuantía. Pesetas, Cént.

Núm. 734 de inventario. Una casa en esta capital calle Alfaro número 16 moderno, procedente del Patronato fundado por D. Lope Gutierrez de los Rios: su fachada mira a Poniente; linda por la derecha saliendo con casa número 16 de D. Antonio Ruiz Almogovas, por la izquierda id. con la número 44 de dicho Sr. Ruiz, y por la espalda con otra número 21 en la calle de San Pablo, de D. Francisco Alvarez: está formada sobre 347 varas, equivalentes a 242 metros y 46 decímetros; tiene en planta baja portal, otro segundo id. con la escalera para una sala que dá a la fachada, antesala, una sala con alcorbe, otra sala, patio principal, otro segundo patio para el piso principal interior, apartado con puzo y pila, despensa, un pequeño granero, cocina, corral, carbonera y escudador en piso principal y parte interior de la casa hay una galería y dos salas, una de ellas con alcorbe. Esta casa tiene cinco servidumbres de vistas y registros de la casa número 14 y la número 18, dos lucernas y una azotea sobre la pared mediana del corral; circunstancias que se han tenido presentes al apreciar. Las puertas cristales y persianas pertenecen al inquilino, según su informe, y no están por lo tanto comprendidas en dicho precio; esta arrendada a D. Antonio Ruiz en 292 pesetas de renta anual, por las que ha sido capitanzada en 5262 pesetas, y tasada por el Maestro de Obras D. Rafael de Luque y Fuentes, en tipo para la subasta.

Núm. 712 de inventario. Una casa en esta capital plazuela de San Pedro número 22, procedente del Patronato de D. Lope Gutierrez de los Rios: su fachada mira a Poniente; linda por la derecha saliendo con un portal número 24 de este Patronato; por la izquierda id. con casa número 20 del mismo Patronato, y por la espalda con el Hospital de los Rios y ante dicha casa número 20; está formada sobre 173 varas, equivalentes a 122 metros y 27 decímetros; tiene en planta baja portal y una sala a la fachada, galería, patio, cocina con puzo y pila para lavar, un cuarto de paso para la escalera y corral. En piso principal galería y un cuarto, una sala a la fachada que parte de ella pasa sobre el portal número 24, y otra sala en el interior. El portal de esta casa a número 22 lo cubre la casa lindera número 20; se ha capitanzado por las 145 pesetas de renta anual que le ha graduado el maestro de Obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 2810 pesetas, y tasada por el mismo en tipo para la subasta.

Aparatos y sifones para Aguas minerales.

Premios en las Exposiciones internacionales de industria
GUERRET HERMANOS
 Ingenieros constructores, privilegiados s. g. d. g.
 Paris.—13, Passage Saint Sébastien.—Paris.

APARATOS sin intermitencia, fabricacion muy esmerada y perfeccionada.



SIFONES de palanca grande y pequeños, cilindricos y ovoides.

APARATOS semi intermitentes e intermitentes. (Nuevo modelo perfeccionado.)

(Veinte modelos diferentes muy perfectos.)



A petición, se mandarán Catálogos y Precios.

Aprovechar la ocasion.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 160 RS. HASTA 440.

LACOUR Y LESAGE.

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real,

3.—Coruña, Real, 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.—Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO DE BELLINI

(QUINA E COLOMBO)

Diploma de Mérito en la Exposición de Viena. Este vino fortificante, febrífugo, antineurótico cura las afecciones escrofulosas, fiebres, nevroses, diarreas crónicas, colores pálidos, irregularidad de la sangre; conviene especialmente a los niños, a las mujeres debilitadas, a las personas viejas y a las débiles por el tratamiento o ejercicio.

ADH Dethan Farmacéutico FAUBOURG SAINT DENIS 90, PARIS

Y en las principales farmacias de España y de extranjero.

Exigir en las etiquetas el sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Precio, 4 fr.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.
 Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y repador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis o anémia, en las afecciones de la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas las clases de pérdidas. Lo toma sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes resultados, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.
 Precio 10 rs., frasco.—Depósito en Córdoba, botica droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Terroba.

En la calle de Lineros número 24 darán razon. 6-3

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre y constituye el mantenimiento de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto adigien el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al organismo y a los individuos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y traxion a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, standose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.



UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico se ha llegado a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cierra toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, esparillas, milles de pueria, gela, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon o que sufren de constipacion, toses o bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.
 Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Medicina y botica de Viena.
 No venden en las principales farmacias del mundo entero, y en el establecimiento central del Fracese Holloway, 228, Oxford-Street, Londres.

FILIPINAS Juan Ogazon, Librería 24.

Grandes y variados surtidos para la presente estacion en tejidos para trages de señoras y caballeros. Holandas, cortinages, colchas y lienzos de hilo de todos anchos y gruesos. Cachemiras, merinos, orbatas, pañuelos y otras novedades. Se mandan muestras a los pueblos.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFICILES

POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.

(BISMUTO Y MAGNESIA.)
 Diploma de mérito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiácidas y digestivas curan los males de estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas o difíciles, acedeces, vómitos, náuseas, cólicos, etc. regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.
 Adh DETHAN, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, Paris, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero.
 Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos, 5 fr., Pastillas, 2 fr. 50.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUROUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUROUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes lo colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas celebrados lo recomiendan con especialidad.

PASTA PECTORAL DE P. LAMOUROUX

Esta pasta es para las mismas propiedades calmantes que el Jarabe. Depósito general en París, rue Valenciennes, 48. Y además en todas las principales Farmacias.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAUT Y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento da los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el Jarabe antiscorbúico.

Es un remedio soberano contra los infartos o inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flaquez de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacreas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

ASMA

Aliviada y curada por medio de los

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAUT Y Cia, FARMACÉUTICOS EN PARIS

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos Indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Sibilación de la voz, las Nevralgias de la faringe, el laringo, y combatir la tisis laringea.—Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAUT Y Cia.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retorciones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la esclerosis, la hipertension, la aterosclerosis, las arteriosclerosis y los de sus vultos durante la dentición: en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expedientes: J.-P. LAROSE & Cia, rue des Arts-Saint-Paul, 4, Paris.

Depositaros: Córdoba: D. de Rojas, V. de Aviles, Rodríguez y Martin.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de cortizas de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe depurativo de cortizas de naranja amarga al Ioduro de calcio. Las Dentaduras Laroze de goma, plata y oro. El Jarabe de Polvos y Pastillas.

UNTURA FUERTE,

PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA.
 Esta untura, a mas de producir una pronta y enérgica reaccion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifatos, esperabanes, parafinas, esquinces, sobre manos, sobrehuesos, lupias, piumonias, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.
 El uso corriente que hacen de este preparado las clinicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la accion que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible a la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, A onco Ojes, tópicos Fuentes y otros nacionales y extranjeros.
 Se expone en cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 27, Córdoba.

JARABE DE RABANO IODADO

DE FORMIGUERA

La fama universal que ha adquirido este medicamento en su mayor parte, se debe a su eficacia en el tratamiento de las afecciones de las vías respiratorias, de la tos, de la bronquitis, de la laringitis, de la tisis laringea, etc.

Arrendamiento. Se hace de la casa nombrada del día de la espacera situada en la calle de la Concepcion número 44. Tambien se vende por separado unos estantes, mostrador, tablas, baasas con sus escolinas, un estante para colocar losa, todo lo antedicho para taberna, espacera ó estanco y además otros efectos. 16-1

Gran novedad. Tomás March, dueño del establecimiento nombrado para el Carmen de la calle de San Pablo núm. 18, ofrece al público desde el día un servicio de carrujes y comidas para el campo a precios convencionales, los que pueden utilizarse de día, pueden pasar a tratar a dicha casa. 16-1

Realizacion de plantas, tanto en macetas como en planteros Evonivus boneteros para perfil a 10 reales ciento, laureolas y otras muchas plantas, todo a la mitad de su valor. San Juan de Letras núm. 90. 16-1

Venta. Se hace de una mesa de comedor, de caoba, con los pies torneados y de tornillo, con dos varas y pulgada de largo y una y cuarta de ancho; darán razon en la calle Angel de Saavedra núm. 18. 16-1

Salchichona legítima de Vich de primera clase, asada de recibir y se vende a precios módicos. Calle de San Fernando núm. 78 y 77, comercio de los catalanes. 16-1

Venta. Se venden unas puertas de calle en muy buen estado, que pueden servir para cochera. En la plazuela de Séneca núm. 13 darán razon. 16-1